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PRESIDENTE: muy buenos días a los honorables
concejales de Bucaramanga a las personas que nos
acompañan en el concejo a todos los .. a la policía
nacional, señor secretario por favor hacer el primer
llamado a lista.

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días
a los honorables concejales presentes en este momento
en el recinto de la plenaria del día hoy 15 enero
2024 igualmente buenos días a la gloriosa policía
nacional de Colombia, primer llamado a lista señor
presidente a las 8 a.m. en punto. Gustavo Adolfo
Ardila Ayala, buenos días señor secretario, señor
presidente, honorables concejales, medios de
comunicación, nuestra policía nacional, Oscar
Mauricio Arenas Baldivieso, muy buenos días señor
secretario, muy buenos días señor presidente, a todos
mis compañeros y a todos los que nos acompañan el día
de hoy presente Oscar Arenas, Luis Eduardo Ávila
Castel blanco, Javier Ayala Moreno, buenos días para
todos presente señor secretario, Elkin Yesid Bello
Peña, presente, Luis Fernando Castañeda Pradilla muy
buenos días secretario, presidente, compañeros un
saludo para la gloriosa policía nacional nuestro
respeto y admiración a los ciudadanos que ya están
conectados con la transmisión del concejo de
Bucaramanga, también nuestro saludo fraternal para
todos y todas feliz semana presente, José David
Cavanzo Ortiz, muy buenos días para todos presente,
Andrés Felipe Diaz Arévalo, presente secretario,
Oscar Javier Diaz Layton, Jorge Edgar Flórez Herrera,
Henry Gamboa Vargas, Robin Anderson Hernández Reyes,
Diego Armando Lozada Trujillo, buenos días secretario
presente, Camilo Andrés Machado Ardila, buenos días
para todas las personas del recinto presente, Nelson
Mantilla Blanco, presente, Carlos Felipe Parra Rojas,
Tito Alberto Rangel Arias, Cristian Andrés Reyes
Aguilar, Daniela torres Zarate, señor presidente le
informo que el llamado alista lo han contestado 10
honorables concejales existiendo quórum decisorio y
deliberatorio.

PRESIDENTE: señor secretario por favor leer el orden
del día

SECRETARIO: orden del día primero llamada lista y
verificación del quórum segundo lectura discusión y
aprobación del orden del día tercero himno de la
ciudad de Bucaramanga, cuarto tema según proposición
número 003 aprobada el 6 enero del 2024 convocar a
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elección del concejal representante ante el área
metropolitana de Bucaramanga quinto lectura de
documentos y comunicaciones
sexto proposiciones asuntos varios Bucaramanga fecha
lunes 15 de enero del 2024 lugar en el salón de
plenaria Luis Carlos galán Sarmiento del concejal del
Concejo municipal de Bucaramanga hora 8am firmado por
el presidente del honorable concejal Elkin Yesid
Bello Peña y el secretario general Wilmar Alfonso
Palacio verano ha sido leído el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: en consideración el orden del día los
honorables concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe señor secretario con el orden
del día.

INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: Buenos
días para reportar asistencia

SECRETARIO: señor presidente se registra la presencia
en el recinto del honorable concejal Henry Gamboa
Vargas, igual Carlos Parra, de igual forma se
registra la asistencia en el recinto del honorable
concejal Carlo Felipe Parra Rojas.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:
Cristian Reyes señor secretario

SECRETARIO: También se registra la presencia en el
recinto del honorable concejal Cristian Andrés Reyes
Aguilar

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES:
muy buenos días señor secretario, señor presidente
para registrar presencia del concejal Robin Hernández

SECRETARIO: señor presidente se registra la presencia
en el recinto del honorable concejal Robin Anderson
Hernández Reyes

SECRETARIO: tercer punto del orden del día himno de
la ciudad de Bucaramanga-
HIMNO DE BUCARAMANGA
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PRESIDENTE: señores honorables concejales vamos a
tener un receso de 10 minutos mientras organizamos el
tema del orden del día listo 10 minuticos.

SECRETARIO: llamado a lista para verificar el quórum
señor presidente Gustavo Adolfo Ardila Ayala,
presente señor secretario, Oscar Mauricio Arenas
Baldivieso, presente señor secretario, Luis Eduardo
Ávila Castel Blanco, muy buenos días para usted señor
secretario presente, Javier Ayala Moreno, presente
señor presidente, Elkin Yesid Bello Peña, presente,
Luis Fernando Castañeda Pradilla, presente secretario
desde las 8 en punto de la mañana, José David
Cavanzo Ortiz, Presente , Andrés Felipe Diaz Arévalo,
presente secretario, Oscar Javier Diaz Layton,
presente señor presidente compañeros muchas gracias,
Jorge Edgar Flórez Herrera, Henry Gamboa Vargas,
presente, Robin Anderson Hernández Reyes, presente
señor secretario, el compañero es Layton, Diego
Armando Lozada Trujillo, presente, Camilo Andrés
Machado Ardila, presente, Nelson Mantilla Blanco,
presente a este si sirvió, Carlos Felipe Parra Rojas,
Presente, Tito Alberto Rangel Arias, Buenos días
presente, Cristian Andrés Reyes Aguilar, presente,
Daniela Torres zarate, presente, señor presidente le
informo que el llamado a lista lo han contestado.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA:
señor secretario es que ahorita muy buenos días para
todos y todas, el micrófono no servía para registrar
asistencia

SECRETARIO: sí señor honorable concejal Jorge Edgar
Flores Herrera su asistencia fue registrada, señor
presidente le informo que el llamado a lista lo han
contestado 19 honorables concejales existiendo quórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: continúe señor secretario con el orden
del día

SECRETARIO: cuarto punto tema según proposición
número 003 aprobada el 6 de enero del 2024 convocar a
elección del concejal representante ante el área
metropolitana de Bucaramanga ha sido leído el cuarto
punto del orden del día señor presidente

PRESIDENTE: señor secretario honorables concejales se
abre la postulación para la elección del concejal
representante ante el área metropolitana de
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Bucaramanga, se abren las postulaciones honorables
concejales.

PRESIDENTE: Tiene la palabra el honorable concejal
Andrés

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO:
gracia presidente quisiera postular a nuestro
compañero Cristian Andrés Reyes

PRESIDENTE: siguen las postulaciones honorables
concejales tiene la palabra el honorable concejal
Camilo Andrés Machado

INTERVENCIÓN DEL H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA:
Presidente quisiera postular a una persona que se
dado las luchas metropolitanas que además ha tenido
propuestas dentro de su programa de gobierno también
por integrar a todo el área metropolitana incluso
impulsó el hecho metropolitano de seguridad y en ese
sentido creo que tiene toda la capacidad además su
tesis de maestría también versa sobre estos temas yo
creo que ahí podría darse un nuevo aire como el
representante del área metropolitana, está todas las
capacidades la formación además a tenido toda la
intención incluso no siendo representante durante los
cuatro años anteriores ante el área metropolitana de
llevar asuntos allí por eso postulo a mi compañero de
bancada del partido verde Carlos Felipe Parra Rojas.

PRESIDENTE: siguen abiertas las postulaciones,
anunció que se van a cerrar las postulaciones, se
cierran las postulaciones, aceptan aceptan las
postulaciones concejales Cristian Reyes y Carlos
Parra.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:
gracias presidente para mi es un honor tener esta
postulación agradecer a mi compañero del partido ADA
claro si nos hemos preparado soy abogado especialista
en gerencia pública ya he hecho un ejercicio de dos
años representando al concejo de la ciudad donde aquí
los que estuvieron conmigo en el período pasado se
dieron cuenta de las capacidades del proyecto de
acuerdo sobre el subsidio en el transporte público el
cual fui coautor y que hoy está beneficiando cuatro
mil más de cuatro mil estudiantes o personas
vulnerables en Bucaramanga estuvimos presente y
aprobamos los hechos metropolitanos efectivamente de
seguridad empezamos a trabajar un tema de medio



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 6 de

21

ambiente y sobre todo de representar a los más de
seis mil doscientas personas que de manera libre sin
clanes políticos, que sin padrinos políticos nos
tienen acá como la segunda mayor votación en el
concejo de Bucaramanga, a los comerciantes, a los
adultos mayores, a las diferentes comunidades que
visitamos día a día en los barrios de la ciudad y
donde vamos a estar trabajando fuertemente sobre todo
para manejar temas de movilidad y de transporte
público que es uno de los temas urgente ese rediseño
y reestructuración del transporte de calidad para los
bumangueses allí pues desde el área metropolitana
también en alguna oportunidad, en periodo pasado
hicimos una petición para el centro de bienestar
metropolitano centro de bienestar de animales
metropolitano y esa es una de las apuesta que creo
que los diez y nueve concejales deberíamos hacer ante
el área solicitarle que ese lote que tiene en
Piedecuesta pues tenga los recursos de parte
metropolitana y podamos construir un gran centro de
bienestar que tenga todas las adecuaciones, atención
de alto grado de complejidad, mediana y de pequeño
para que allí pues se pueda dar este enfoque de plan
de bienestar a los animales entonces desde allí
también podíamos trabajar para lo mismo, ojala los
cuatro alcaldes del área tengan el mismo sentir para
poder dar mejores resultados muchas gracias compañero
y si aceptó la postulación.

PRESIDENTE: el concejal, honorable concejal Carlos
Parra

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
gracias presidente, bueno uno no siempre se lanza a
elecciones porque tiene la certeza de que va a ganar
hay veces de que uno tiene la certeza de que va a
perder, el alcalde anunció que tiene una coalición de
diecisiete y pues yo no hago parte de esa coalición,
al contrario la reto y pues tengo la certeza de que
voy a perder, pero por qué lo hace? porque quiere
posicionar unos temas en la agenda, porque cree que
hay unas cosas que son inaplazables y las elecciones
son una forma de poner esos temas en la agenda, así
pues en el anterior periodo, yo puse el tema del
hecho metropolitano de seguridad en un debate de
control político y lo llevamos allá así al concejal
que está ahí sentado le doliera lo llevamos allá y
logramos que se integrará los recursos en materia de
seguridad, los asuntos por ejemplo materia de cómo
hacer la correcta integración, porque aquí las elites
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de Bucaramanga se han equivocado en poner esta agenda
de arriba hacia abajo pensando que con columnas en
los diarios esto se va mover, esto se tiene que mover
de abajo hacia arriba, es desde la gente desde los
barrios, desde las necesidades, no se va a mover
desde las los centros de pensamiento, se va a mover
desde la necesidad inmediata de los barrios y por eso
es que esta agenda no se ha posicionado en la agenda
pública real más allá de la agenda pública tecnócrata
que es una agenda pública muy diferente a la agenda
pública real, también por ejemplo en lograr que sea
autoridad ambiental el área metropolitana de
Bucaramanga nosotros le damos más de sesenta mil
millones de pesos a la CDMB y se nos va la plata y
en la CDMB los utilizan en un montón de estructuras
en carruseles y en ferias y contratos cuarenta mil
millones de pesos anuales, yo llevo años luchando
para que lo que se le dé a la CDMB responda a las
necesidades de la gente pero además para que la
autoridad ambiental este en cabeza del área
metropolitana y les digo mediante un litigio el área
metropolitana prácticamente renuncio a eso en el
periodo anterior y eso es grave y muy preocupante y
también para posicionar el tema de la reforma al área
metropolitana, mientras el área metropolitana siga
funcionando con la estructura que funciona hoy en día
no vamos a lograr el compromiso de los demás actores
que tienen que estar comprometidos los alcaldes de
los demás municipios, el gobernador de Santander
quienes conocen bien la gobernación tiene que tener
una postura en el área metropolitana relevante, los
demás alcaldes tienen que ser relevantes en el área
metropolitana y estos son temas que nosotros pusimos
en el debate electoral, temas por los que yo luché
buscando votos en la calle y temas por los qué
seguimos buscando votos en el concejo sin mayor
optimismo sabemos que el alcalde tiene una coalición
pero si pues poner estos temas en la agenda seguimos
luchando en todos los escenarios gracias presidente.

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Luis Fernando Castañeda.

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA: presidente muchas gracias un saludo una vez
más para los compañeros honorables concejales de la
ciudad creo que hoy se plantea un tema de suma
importancia para esta corporación y para el área
metropolitana de Bucaramanga uno de los temas que yo
quisiera antes de proceder a votar es escuchar de los
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dos candidatos por lo menos de mi partido centro
democrático es muy importante saber cuál es la
posición que se tiene por parte de los honorables
concejales Cristian Reyes cambio radical y el
honorable concejal Carlos Parra sobre la posibilidad
de creación del distrito metropolitano de Bucaramanga
se ha venido haciendo desde hace mucho tiempo y
especialmente en los últimos meses señor presidente
una serie de conceptos de diferentes sectores de la
sociedad metropolitana que conllevan a la necesidad
urgente de crear el distrito metropolitano de
Bucaramanga como una solución para los diferentes
problemas especialmente de seguridad, de movilidad,
de cultura ciudadana, tema de aguas, temas de
servicios públicos no podemos dilatar más señor
presidente la creación del distrito metropolitano de
Bucaramanga debemos acabar con esa vagabundería de
cuatros concejos de cuatro personerías, de tres
contralorías, de cuatro alcaldes, hay que reducir el
costo de la burocracia en el área metropolitana para
alcanzar una efectividad a la hora de solucionar los
diferentes problemas de la sociedad en el área
metropolitana de Bucaramanga muy importante como
quiera que he escuchado al señor alcalde de
Bucaramanga Jaime Andrés Beltrán muy interesado en
poner sobre la mesa la creación del distrito
metropolitano de Bucaramanga la famosa ciudad región
que llamo en algún momento el exalcalde Fernando
Vargas Mendoza desde esta corporación quiero poner
sore la mesa el tema y que importante hoy José David
Cavanzo que estos dos candidatos que han aceptado la
postulación le cuenten a la ciudad y e cuenten a los
concejales antes de votar cuales son su posición
frente a la creación del distrito metropolitano de
Bucaramanga esa era mi solicitud señor presidente
antes de proceder a la votación por lo menos desde mi
bancada de centro democrático.

PRESIDENTE: ¿el honorable concejal Carlos parra
acepta la postulación?

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: si

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Tito Rangel.

INTERVENCIÓN DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
buenos días presidente muchas gracias por el uso de
la palabra un saludo a todos los compañeros y
felicitar a los postulados hoy el concejal Cristian
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el concejal Carlos creo que son dos compañeros y
profesionales con toda la capacidad de poder hacer la
representación en el concejo o desde el concejo en el
área metropolitana como cualquiera de nosotros que
estamos aquí sentados tenemos es oportunidad el voto
de confianza que se le puede dar al concejal que
representa a la corporación el área es importante y
quiero dejarlo en dos digamos tocar dos puntos
importantes para que la participación de los
concejales podamos escuchar secundando la propuesta
del compañero chumi creo que es importante cuál sería
la propuesta cuál sería la posición del concejal
frente a una oportunidad que tiene el área
metropolitana de unificarse desde luego tiene que
estar fundamentada en lo que los alcaldes del área
quieren proponer para eso es importante conocer qué
tanta disposición tiene el compañero que va a buscar
este espacio representando al concejo para reunirse y
escuchar a la administración central y lo digo porque
porque parece como algo lógico pero lo que pareciera
o lo que hemos visto en la historia es que el
concejal que llega al área puede sentir la sensación
que está en un ambiente independiente con intereses
independientes, con intereses personales desde luego
que debemos cuidarlo para que la representación del
concejo municipal en el área sea una representación
de peso y lo digo el segundo punto que quiero decir
no solamente la disposición que se tiene construir
desde la administración local como lo haría no? y la
segunda es cómo generar una presidente una mayor
comunicación desde esta desde esta representación
para la corporación y esto como colocando como un
ejemplo que yo denuncie los últimos días de diciembre
concejal Cristian concejal Carlos, yo hice la
denuncia de una presunta oportunidad que estaba
teniendo el director anterior en la transferencia de
los recursos para buscar algún beneficio político en
ese momento no tenía claridad que era pero sí era muy
raro ese traslado de recursos a último momento pues
en diciembre lo pudimos notar una presunta movida de
recursos con el propósito de buscar luego una
posición en otra corporación del municipio y del área
metropolitana, como podemos desde el concejo
representación desde el concejo municipal en al área
dejar posturas clara par que no se use el área como
una plataforma política y debería ser el área una
plataforma de soluciones profundas y contundentes
para Bucaramanga y para el área metropolitana, cuál
es la función del concejal que representa al concejo
allá y como presidente establecemos aquí una
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comunicación más constante por que el concejal que
queda representante allá pareciera como que habla en
nombre del concejo pero el concejo no sabe nada, eso
lo sentí en el periodo pasado independientemente de
que yo fuera oposición el representante valga la
redundancia representa al concejo cual es el informe
presidente que tiene que darle el representante del
área a la corporación cada periodo eso no existe aquí
y creo que es importante concejal Cristian, concejal
Carlos cualquiera que sea hoy elegido importante que
en su presentación ahorita nos cuente como pudiera
ser una posible presentación de reportes de los
diferentes periodos del concejo en algún espacio que
se abra presidente y quiero hacer esa solicitud
formal antes de elegir presidente dejar hoy esta
solicitud, que durante los periodos de sesiones, se
abra un espacio en alguna sesión par que el
representante del área informe a la plenaria los
avances, las decisiones importantes y que esta
pasando en el área esas son mis dos preguntas o
digamos propuestas para escucharlos, muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal Cristian
Reyes

INTERVENCIÓN DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:
bueno compañero muy importantes solicitudes del
concejal Luis Fernando Castañeda y fue testigo que
cuando compartimos curul o cuando estuvimos cerca en
la curul en el periodo pasado siempre dimos ese
debate, siempre hablamos en la misma línea que el
área metropolitana debe ser una sola, donde emerja un
solo concejo, donde tengamos un solo alcalde y donde
evitemos tanta burocracia y podamos tener una sola
línea de trabajo porque en últimas Bucaramanga no es
una ciudad tan grande pero también llegamos a la
posición que debemos ser muy sinceros en este periodo
democrático ya fueron elegidos unos alcaldes, ya
fueron elegido unos concejos y esto no va a pasar en
este periodo cada uno manejamos unos representantes a
nivel nacional congresistas y es que si queremos
modificar esto tiene que irse al gobierno nacional al
congreso entonces es un tema que se puede trabajar
obviamente que me parece a mí pertinente, en
austeridad en manejar ciudad región o área
metropolitana como lo hemos querido manejar con el
transporte público urbano aquí no podemos hablar que
Bucaramanga tiene un trasporte o Floridablanca tiene
otro no, aquí tenemos que hablar que hay transporte
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público urbano metropolitano los mismos temas y
coyunturas en común tienen que tener toda el área
metropolitana , hoy decir que vamos a hacerlo pues
hay un proceso de cuatro años y hay toda la voluntad
de que revisemos con los congresistas de la región si
eso puede ser una realidad, pero aquí habría que
modificar la normatividad y la ley, segundo punto yo
ya tuve una representación en el área metropolitana
compañero y los que me acompañan desde el periodo
pasado se dieron cuenta que en cada presentación del
director del área yo daba un informe hasta con
diapositivas, que pasa con el área metropolitana
desafortunadamente uno piensa que tener la silla allá
es tomar decisiones y no lo citan a usted tres veces
al año, cuatro y muchas de esas citaciones es para
aprobarles el presupuesto o para temas que usted ya
llegan prácticamente a decisiones de los alcaldes o
más, la deliberación dentro del área la verdad no es
mucha son cuatro citaciones o tres citaciones en el
año cada tres meses y lo que hacen es brindarle los
informes de las ejecuciones porque ellos tienen una
autonomía también y uno no puede entrar a
coadministrarles y muchas veces yo allá hice varias
sugerencia o peticiones que la firmamos los
diecinueve para que los alcaldes pusieran unos
recursos para la construcción del centro de bienestar
animal metropolitano la leyeron y ninguno dijo muu..
y volví y le insistí en la siguiente en proposiciones
y varios y nada, varios estamos como en temas de
transporte y lo único que le dicen a uno es que pues
abran mesas de trabajo y los invitaremos a todos,
entonces que tenga una facultad el representante hace
equipo con el alcalde de la ciudad obviamente en la
misma línea representando a Bucaramanga y cuando hay
discrepancias pero uno se aparta pero es un escenario
bonito para construir claro que sí, para llevar
propuestas pero no es que tenga uno una capacidad de
manejo allá decisivo es porque hay sobre todo la
mayor votación la tienen los cuatro alcaldes son seis
votos de estos perdón siete de estos cuatro son los
alcaldes del área metropolitana y son los que tiene
el presidente y vicepresidente son los que tiene
mayor capacidad pero claro que si solicitarles a mis
compañero el voto de mi parte van a encontrar informe
de gestión de cada una de las citaciones al concejo y
de cada uno de los temas que allá se debatan y van a
todo discriminado para que ustedes sepan que está
pasando y como está pasando lo mismo le decía yo a
los compañeros el director del área siempre le abre
las puertas casi que a todos los concejales, yo allá
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los vi a todos muchas veces me los encontré en temas
de ciudad y a veces tenía mayor visibilidad el que no
era el delegado por que de pronto tenía alguna
afinidad amistad con el director y así pasaba en
muchas oportunidades director muchas veces ante
solicitudes de podas y eso le daba prioridad algunos
concejales que no eran delegados del área y eso está
bien porque nosotros estamos representando es a los
bumangueses entonces no vamos a decir que solo el
delegado es el único que tiene capacidad de gestión
frente al área metropolitana cualquiera de los
diecinueve puede solicitar una cita, puede generar
una mesa de trabajo, puede hacer gestión y sacar
proyectos allí sin necesidad de ser el delegado, pero
pues desde la delegatura toda mi disposición para
hacer un articulador y un canal de comunicación de
ustedes para que puedan llegar o podamos hacer buena
gestión del área metropolitana muchas gracias
compañeros.

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Carlos Parra

INTERVENCIÓN DEL H.C.CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
gracias presidente en primer lugar yo celebro que se
haga este ejercicio de preguntas por lo menos alguna
indagación sobre cuáles son los propósitos de la
representación del área metropolitana y pues si mi
candidatura sirve para eso con mucho gusto la cojo,
en primer lugar sobre la pregunta de Luis Fernando la
integración metropolitana es un asunto que no se
viene hablando desde el concejo en que nosotros
llegamos sino más o menos hace veinte años se está
poniendo el tema en la agenda en la agencia pública,
la cámara de comercio hizo un estudio profundo sobre
las formas de integrar al municipio de ese estudio
salió la posibilidad de integrar el distrito
metropolitano pero se cometió un error en el 2015, en
el 2015 un personaje llamado Fredy Anaya que era
representante a la cámara se le hizo fácil lo que el
concejal Cristian propuso que es un acto legislativo
con el cual recogió firmas de diez congresista y dijo
voy a modificar la constitución y entonces pues
integrar los municipios, que pasó entonces al día
siguiente Héctor Mantilla, Jhon Abiud el alcalde de
Piedecuesta Dani Ramírez salieron todos con camisas
que decían unidos pero diferentes y en lugar de
avanzar hacia la integración se separó de la
integración por que los alcaldes como los lideres
municipales pues estuvieron opuestos a esa agenda,
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esto no va hacer con la imposición legislativa, esto
va hacer desde las raíces de la gente, por eso es que
yo propuse una consulta popular para que se pueda
integrar con la decisión de la gente, porque no es la
decisión de diez congresistas ni la decisión de lo
que se llama lo que le dicen los cacaos no, la
decisión de las bases de la ciudadanía lo que va
hacer que nosotros nos definamos como un solo
territorio y esa es la propuesta que yo vengo
defendiendo ya meses años pues que defendí
robustamente si fuera por firmas de congresistas
nosotros lo podemos hacer pero eso no va a tener el
efecto que se necesita, entonces aquí desde el 2008
existe algo que se llama el observatorio para la
integración del distrito metropolitano, es el acuerdo
nueve un acuerdo del conejo un acuerdo que está en
letra muerta que dice que se tiene el municipio que
integrar en un observatorio para estudiar las
dinámicas metropolitanas eso nunca ha pasado entonces
yo por dónde empezaría , por dar cumplimiento a los
acuerdos del concejo del pasado que van hacia esa
línea, en segundo lugar por promover la reforma al
área metropolitana para que todos tengan pues más o
menos igual compromiso en el área y a mediano plazo
con el concurso de los alcaldes promover pues esta
integración mediante una consulta pero también
mediante los hechos del área metropolitano, les pongo
un ejemplo en muchas áreas hoy un artista que vive en
Bucaramanga y tiene una obra de teatro con sus
compañero de Floridablanca, Girón y Piedecuesta no
pueda aspirar a un fondo beca de Bucaramanga por que
la compañía no es cien por ciento de Bucaramanga eso
es absurdo o unos artistas que viven en Piedecuesta
que tiene algo metropolitano no pueden así, un
montón de cosas que pasan que uno dice eso no tiene
sentido y los hechos metropolitanos son un
instrumento para usted integrar las agendas yo les
quiero aprovechar la oportunidad para hacer una
propuesta compañeros el plan de desarrollo municipal
implica los compromisos a donde queremos llegar como
municipio hagamos una sesión y el propongo de una vez
presidente que integre los cuatro concejos
municipales para que estudiemos una armonización de
los planes de desarrollo municipal de Floridablanca,
Girón y Piedecuesta para que por lo menos sean
compatibles nuestras metas y tratemos de jalar así
el mismo lado eso podemos llamarlo un concejo
metropolitano, donde estén los concejales del toda el
área metropolitana pero por lo menos que en estos
cuatro años sean más o menos afines nuestros
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compromisos y metas hay formas de avanzar poco a
poco entonces pues mi postura es de no solo de
respaldo sino pues de propuestas para materializar
este tema, ahora el concejal Tito pone un punto
importante y es bueno pero usted, pues lo voy a decir
en palabras escuetas usted se ha declarado opositor
de la administración como va hacer para coordinarse
con el alcalde yo creo que sobre los asuntos
partidistas uno tiene los asuntos municipales y yo
creo en la coordinación y creo que uno se puede
coordinar por metas municipales un ejemplo es ya lo
ponía antes la virgen la cementos sobre lo cual yo he
tenido un diálogo constructivo sobre el tema y uno
se puede coordinar que es distinto la subordinación,
los concejales no son subordinados del alcalde son un
brazo independiente que no está supeditado a él,
entonces yo creo en la coordinación y propongo y
ofrezco coordinación si ahora como cumplir ese
mandato primero con un plan de acción, unos
compromisos cosas con las que uno se ofrece a luchar
allá y segundo con rendir cuentas en últimas yo pedí
el periodo pasado que el concejal delegado tuviera
un plan de acción, se acuerdan cuando la elección del
concejal Francisco, el presentó un plan de acción que
nosotros le requerimos presentar y también que
hiciera rendición de cuentas periódicas ese es el
único instrumento que hay porque lo que hace ese
concejal es un delegado de la confianza que se le
entrega acá y también les ofrezco que mi postura allá
está libre de conflicto de interés sobre los asuntos
delicados que tratan con el área metropolitana, la
tarifa del trasporte, las rutas de transporte son
asuntos delicados y yo pues si lo puedo decir con
total franqueza estoy libre de cualquier interés en
el sector más allá del interés general para ayudar
por que las cosas funcionen bien en Bucaramanga
gracias.

PRESIDENTE: señor secretario vamos a nombrar tres
concejales para una comisión escrutadora que son el
honorable concejal Oscar Diaz, el honorable concejal
Jorge Flórez y el honorable concejal Diego Lozada,
señor secretario continuemos se abre a votación.

SECRETARIO: señor presidente para proceder hacer la
votación la secretaria de la comisión segunda que
nos está apoyando en este momento está mostrando el
sobre para verificar que en él no hay votos, ni hay
papeles ni hay nada en aras de la transparencia,
procederé hacer el llamado de cada uno de los
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concejales para que consignen su voto Gustavo Adolfo
Ardila Ayala, Oscar Mauricio Arenas Baldivieso, Luis
Eduardo Ávila Castel Blanco, Javier Ayala Moreno,
Elkin Yesid Bello Peña, Luis Fernando Castañeda
Pradilla, José David Cavanzo Ortiz, Andrés Felipe
Diaz Arévalo, Oscar Javier Diaz Layton, Jorge Edgar
Flórez Herrera, Henry Gamboa Vargas, Robin Anderson
Hernández Reyes, Diego Armando Lozada Trujillo,
Camilo Andrés Machado Ardila, Nelson Mantilla Blanco,
Carlos Felipe Parra Rojas, Tito Alberto Rangel Arias,
Cristian Andrés Reyes Aguilar, Daniela Torres Zarate,
señor presidente le informo que se ha cerrado la
votación

PRESIDENTE: señor secretario con la comisión
escrutadora contar los votos.

SECRETARIO: invitamos a los honorables concejales
integrantes de la comisión escrutadora el honorable
concejal Oscar Diaz, el honorable concejal Jorge
Flórez y el honorable concejal Diego Lozada.

INTERVENCIÓN DEL H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO:
señor secretario señor presidente para anunciar la
votación 3 votos para el candidato Carlos Parra y 16
para el candidato Cristian Reyes

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban la
elección como el concejal representante ante el área
metropolitana Cristian Reyes

SECRETARIO: señor presidente ha sido aprobada por la
plenaria y ha resultado electo como representante
ante el área metropolitana el honorable concejal
Cristian Andrés Reyes Aguilar.

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal

INTERVENCIÓN DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:
darle las gracias a todos en la corporación a todos
los compañeros que han depositado la confianza para
ser una representación ante el área metropolitana
estaré trabajando una agenda con cada uno de ustedes
en equipo de trabajo para que las ideas y propuestas
que quieran ustedes trabajar vayamos en conjunto ante
el área serán bienvenidas y poder revisar temas para
que en el próximo informe de gestión nosotros podamos
darle los resultados muchas gracias pues primero
siempre a Dios y a ustedes por la oportunidad de
representarlos ante el área de Bucaramanga.
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PRESIDENTE: honorable concejal Cristian Reyes por
favor toma de juramento

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Carlos Parra

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
bueno muchas gracias compañeros a mis compañeros
camilo Machado, Daniela Torres les agradezco por el
voto de confianza pues no me queda más que poner
seguir poniendo los puntos y los voy a llevar en
efecto a la representación y allá pues metido
sorpresa uno no entiende por ejemplo el pacto
histórico como prefiere la agenda de Cambio Radical
sobre la agenda de los partido que son supuestamente
aliados en principios y en derechos pero hay más
cercanía entre cambio radical y el pacto histórico de
la que habría con el verde que sorpresa pero acá
seguimos defendiendo los derechos de la gente y los
derechos de los principios que proponemos en campaña
muchas gracias.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:
presidente eh yo quiero hacer una invitación al
concejal Carlos Parra eh esto también muchas veces
más que partido son las personas y las propuestas y
los argumentos que podamos llevar las acciones yo lo
invito a que nos sentemos trabajemos miramos en cual
es la ruta de trabajo usted tiene un excelente equipo
de trabajo buenas ideas y podemos llegar allá en
conjunto a mirar cómo podemos resolver con propuestas
esa es mi humilde invitación que podamos plasmar
alguna de las ideas que son valiosas y construir.

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Jorge Flórez tiene la palabra honorable concejal
Jorge Flórez

INTERVENCIÓN DEL H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA:
gracias presidente No yo simplemente quiero decirle a
la plenaria del concejo que primero aquí yo desde que
llegué he recibido un ataque de parte del partido
verde usted lo sabe aquí hay jugaditas que se han
hecho en contra de la curul del pacto histórico yo
respeto desde luego su ejercicio y su postulación
pero desde luego que aquí en el concejo las cosas se
hacen por mayorías y efectivamente yo recibí el
respaldo de unos compañeros para ejercer la segunda
vicepresidencia y construyó en mayorías con el
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concejal Cristian Reyes podemos tener diferencias en
materias políticas y siempre las vamos a tener pero
si hay temas de ciudad como el tema del área
metropolitana donde nos podemos poner de acuerdo con
Cambio Radical o con cualquier otra bancada lo vamos
a dialogar cierto que si entonces acá hay un diálogo
pero si el escenario de construcción política es yo
ataco y luego si no hacen lo que yo quiero entonces
eh yo trato de someter a la otra bancada no ósea yo
estoy de acuerdo que dialoguemos y miremos yo respeto
la posición de cada uno de los corporados acá pero
también quiero decirles hombre estas decisiones son
del concejo quién es el representante ante el área
metropolitana no es una decisión del alcalde esto lo
votamos acá y lo votan los concejales no lo vota el
alcalde como quienes componen las mesas directivas
entonces esos son decisiones netamente de la
corporación y la corporación la toma como como dice
el reglamento por mayoría y en mayoría pues uno
dialoga con las diferentes bancadas y dice esto es lo
que yo quiero hacer me respalda o no me respalda pero
Carlos yo no puedo llegar y atacar a los otros y
luego decir eh venga dialoguemos construyamos cuando
quiera hermano yo he dicho siempre hay que darle
garantías totales a todas las bancadas si hay un tema
que podemos construir nos sentamos antes de la
plenaria dialogamos y miramos que construcción puede
darse pero lo que no puede pretender uno es yo puedo
someter a las otras bancadas eso no va a pasar acá mi
voto siempre va a ser por lo que con mi coalición que
es la del pacto histórico consideremos que es lo
mejor para la ciudad y con ellos consultó las
decisiones antes de tomarlas acá y por eso venimos y
las damos acá no es una decisión que toma solamente
Jorge Flórez pero desde luego que dialogamos con
todas las bancadas y con todos los corporados ósea no
entiendo esa actitud revanchista pero dejó claro o
sea eso no tiene nada que ver con el tema del alcalde
ni tiene nada que con el tema de cambio radical o el
partido verde o sea su merced está dispuesto a
dialogar dialogamos cuando quiera muchísimas gracias
presidente.

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Diego Lozada.

INTERVENCIÓN DEL H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO:
el bueno presidente gracias no me pienso demorar
mucho, concejal Cristian felicitarlo eh nuestro voto
fue a favor de su postulación entendiendo pues esa



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 18

de 21

gestión que usted ha adelantado ante el área se le
reconocemos desde esta independencia política sabemos
de su papel importante en los sectores comerciales
tiene grandes retos como el tema de movilidad
integrar el tema de esas soluciones que necesitamos
que ustedes ha demostrado ser una voz equilibrada y
una voz profesional que se necesita en estos
aspectos entonces concejal Cristian felicitarlo y
esperamos que su gestión ante el área metropolitana
sea beneficio de todos los bumangueses muchas
gracias.

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal
Luis Ávila.

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTEL
BLANCO: presidente muchas gracias por el uso de la
palabra un cordial saludo para usted para los
compañeros y bueno concejal Cristian primero que todo
felicitarlo y vienen haciendo una gestión desde el
periodo pasado y nosotros como bancada de cambio
radical sabemos de su capacidad sabemos de su
compromiso social si quiero pedir el apoyo también
frente al tema de Metrolínea que es una realidad que
afecta el área metropolitana y que aquí nosotros
tengamos respuestas y compromiso de parte del concejo
para que logremos darle una mejor figura al área
metropolitana porque sabemos que finalizando el
periodo también anterior salieron muchas aristas
frente al tema del área metropolitana entonces es
aquí donde usted va ejercer ese también ese control
desde allí desde la corporación y traernos la
información para que nosotros también tengamos una
claridad más de ciudad muchas gracias.

PRESIDENTE: honorable concejal Cristian por favor

INTERVENCIÓN DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:
yo quiero dejar solo una aclaración presidente yo no
tengo ningún conflicto de intereses Cristian Reyes no
tiene familiares legalmente en el gremio ni tengo ni
soy socio del gremio del transporte que por ahí
algunos twitteros dicen que para difamar son buenos
entonces quiero la tranquilidad a todos los que no
soy socio ni tengo familiares primero ni segundo ni
tercer grado de consanguinidad, siempre trabajo con
el transporte como cuando ustedes representan una
comunidad, si usted representa las plazas de mercado
si usted representa una comunidad religiosa si usted
representa unos sectores el calzado los empresarios
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pues también representa al gremio del transporte con
el fin de ṕoder dar soluciones a esa problemática tan 
grave porque si tenemos un buen transporte vamos a
tener un buen servicio para los bumangueses esa es la
apuesta siempre dar un buen servicio por eso de
pronto si soy vocero de alguna parte porque eso no es
todo eso allá hay divisiones allá salen ocho y 10
candidatos al concejo lo que pasa es que alguna de
esos de esos socios pues me apoyaran y trataré al
máximo siendo objetivos en temas de transporte en
tema de Metrolínea en todo la coyuntura además yo
tengo un solo voto no mando eso se hace siempre en
democracia siempre hablar de manera constructiva en
soluciones para mejorar el trasporte público urbano
que sea un trasporte de calidad para que beneficie a
quien es a los bumangueses, primero a los bumangueses
si tenemos un buen transporte pues también las
empresas se verán beneficiadas pero el primer eh al
primero que hay que beneficiar es a los bumangueses
en el tema de sistemas de transporte que tanto hace
falta entonces dejo esa constancia que no tengo
conflicto de intereses ni inhabilidades en el mismo
presidente para que tengan toda la tranquilidad.

PRESIDENTE: y por último tiene la palabra el
honorable concejal Camilo Machado.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA:
gracias presidente eh buenos digamos hablando ya
Cristian que ha sido elegido representante del
concejo en el área metropolitana los casos eh de
maltrato animal pues se dan en toda el área
metropolitana y Bucaramanga es la única que cuenta
con un espacio que además hay que decirlos que solo
para Bucaramanga es demasiado reducida por lo que
alcanza ni siquiera atender la demanda que hay de
digamos de animales en condición de maltrato de
abandono que han sufrido atropellamiento pues ahora
más eh menos cumple con la capacidad de
infraestructura para albergar a todos los animales
que sufren este tipo de eh de maltrato y otro de de
decir de cuestiones por las cuales deben estar allá y
si quisiera que al área metropolitana se llevaran los
temas de bienestar animal como vamos hacer para que
las demás alcaldías se comprometan, con inspectores
capacitados pero además con canales de denuncia
eficientes y también que pongan su parte en
infraestructura para lograr ojalá hubiese la voluntad
política de todos los alcaldes del área y
reconocieran la importancia de un centro
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metropolitano de bienestar animal que ese sería el
ideal pero además de verdad quisiera encomendar esa
tarea ya que nos va a representar a toda todos los
corporados allí desde desde la representación del
área y secretario una cosita pasa es que el aire esta
supremamente fuerte nosotros aquí con mi compañera
estamos de verdad congelados por más que hay chaqueta
ha sido bastante ahí temblando de verdad ya del frio
que está haciendo acá no se si eso hay posibilidad de
graduarlo o si de pronto ese es automático bueno si
podría de pronto colaborar con eso

PRESIDENTE: eh honorable concejal Cristian Reyes toma
de juramento

INTERVENCIÓN DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:
juro a Dios y prometo ante el pueblo cumplir
fielmente la constitución las leyes nuestro
ordenamiento jurídico y lo deberes que el cargo como
vicepres como delegado del área metropolitana me
impone

PRESIDENTE: si así fuere que Dios y esta corporación
y el pueblo lo premien y si no que él y ello lo
demande, queda posesionado como delegado ante el área
metropolitana felicitaciones honorable concejal
Cristian Reyes y le deseo lo mejor de los éxitos,
señor secretario sigamos con el orden del día.

SECRETARIO: quinto punto del orden del día lectura
documentos y comunicaciones señor presidente le
informo que no hay documentos y comunicaciones por
leer en la secretaría

PRESIDENTE: continuemos señor secretario

SECRETARIO: sexto punto orden del día proposiciones
asuntos varios señores presidentes le informo que la
secretaría no tiene proposiciones por leer estamos en
el punto de asuntos varios y en este momento ningún
concejal ha hecho solicitud del uso de la palabra por
lo tanto ha sido agotado el orden del día señor
presidente

PRESIDENTE: agotado el orden del día se les informa
por medio electrónico para la plenaria muy pendientes
honorables concejales muchas gracias.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas
en archivo de voz computarizado a la fecha.
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Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

El Presidente

ELKIN YESID BELLO PEÑA

El Secretario,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO.
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